



Alistan defensa de Poder Judicial ante amago de recortes

# Busca Frente evitar asfixia presupuestal

Cierran filas  
PAN-PRI-PRD  
previo a llegada  
de Presupuesto

CLAUDIA SALAZAR

Los grupos parlamentarios que integran la alianza de Va por México (PAN-PRI-PRD) pactaron enfocar sus baterías en el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 y evitar que haya una asfixia presupuestal para órganos autónomos y el Poder Judicial.

Frente al arranque del periodo ordinario de sesiones y previo a la entrega del Presupuesto, la alianza legislativa acordó actuar en conjunto en el debate en San Lázaro, y anunció la presentación de un documento con alternativas a la propuesta del Gobierno federal.

El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, indicó que junto al PAN y PRI exhibirán cómo la propuesta del Ejecutivo descuida los rubros más importantes, favorece a otros a costa del bienestar de los mexicanos y busca debilitar las instituciones.

“Ya tuvimos una plática Rubén Moreira, Jorge Romero y yo, y vamos a ir juntos en todo, vamos a hacer equipo para el Presupuesto, ya con la experiencia que traemos.

“Más que tratar de cambiar el Presupuesto, vamos a evidenciar cómo lo quieren a modo”, indicó el legislador del PRD sobre los compromisos con los coordinadores del PRI y PAN.

El próximo viernes, la Secretaría de Hacienda entregará al Congreso el Paquete Económico de 2024, con la propuesta de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de la Federación.

En los dos últimos años, Morena se ha negado a aceptar propuestas de la Oposición en la distribución del Presupuesto, recordó Espinosa Cházaro.

“Creemos que la gente está más atenta sobre cómo se discute el Presupuesto de Egresos, cómo lo vota la mayoría, de cómo ignora las propuestas.

“Esta vez vamos a hacer una defensa férrea, que no asfixie a órganos autónomos ni al Poder Judicial”, sentenció.

Debido a la polarización por la competencia presiden-

cial, Espinosa Cházaro admitió que la alianza Va por México está consciente que habrá pocos acuerdos y mucho debate, como sucedió en las sesiones de la Comisión Permanente, donde Morena no dejó pasar nada.

Manifestó que los tres partidos estarán más unidos, porque han demostrado que es un bloque fuerte, como se vio en la lucha para evitar reformas constitucionales y en la impugnación de leyes aprobadas en fast track, violando el proceso legislativo.

Rubén Moreira, coordinador del PRI, dijo que se espera una nueva embestida en contra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por medio de recortes a su presupuesto, lo que pone en riesgo la seguridad jurídica del País.

“En este año legislativo todas las decisiones que vayamos teniendo será consultadas, como debe de ser, con nuestra dirigencia nacional, y será en un gran bloque opositor, con las otras dos bancadas actuando en el mismo sentido.

“En el apartado de justicia estará el objetivo de fortalecer a la Corte, al Consejo de la Judicatura y al Tri-



bunal Federal Electoral, que son las tres grandes partidas del presupuesto en ese rubro”, señaló.

El priista agregó que entre las propuestas de los tres grupos estará el destinar recursos a los estados para que pongan en marcha aspectos del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles.

## PETICIONES

Algunos poderes y órganos autónomos, atacados constantemente por el Ejecutivo al señalarlos de costosos, presentaron sus propuestas de presupuesto para 2024.

Millones de pesos

**\$84,774**  
Poder Judicial

**\$23,757**  
INE

**\$1,168**  
INAI